



DÍA DE MUERTOS

DE AQUÍ SON LOS MUERTOS MÁS LIMPIOS

Pomuch es un pueblo campechano famoso por limpiar los huesos de sus seres queridos.

PRIMERA | PÁGINA 15

EL CAMBIO CLIMÁTICO ALTERA LAS TRADICIONES

PRIMERA | PÁGINA 25



Foto: Mateo Reyes

LOS DIFUNTOS TAMBIÉN PUEDEN LLEGAR AL ZÓCALO

La ofrenda monumental fue inaugurada ayer por el presidente Andrés Manuel López Obrador, la escritora Beatriz Gutiérrez Müller y la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

PRIMERA | PÁGINA 20



A FAJARSE EL CUARTO CINTURÓN

Ante el ruso Sergey Kovalev, esta noche Canelo Álvarez buscará convertirse en el cuarto mexicano en ser campeón del mundo, en cuatro distintas divisiones.

ADRENALINA

AHORA SERÁ UNA ASESINA

En la nueva cinta del aclamado director Ridley Scott, Lady Gaga interpretará a Patrizia Reggiani, una mujer condenada por ordenar el asesinato de un miembro de la polémica familia Gucci.

FUNCIÓN



NUNCA DEJÓ DE CREAR

La pintora y grabadora de origen guatemalteco Rina Lazo falleció a los 96 años, por un paro cardíaco. Considerada la última exponente del muralismo, fue discípula y colaboradora de Diego Rivera y Frida Kahlo.

PRIMERA | PÁGINA 26



Ventanean aval de Olga a Ley Bonilla

NO DI PERMISO PARA QUE ME GRABARAN, ASEGURA

En un video difundido en redes, la secretaria de Gobernación califica de legal la reforma que amplía el mandato en Baja California; tras la polémica dijo que emitió una opinión jurídica

POR ARTURO SALINAS Y ERNESTO MÉNDEZ

Olga Sánchez Cordero fue exhibida en redes sociales calificando de legal la reforma que amplía de dos a cinco años el mandato de Jaime Bonilla en Baja California.

En un video se observa a la secretaria de Gobernación en una reunión con el gobernador, a quien asegura que dicha norma va a "pervivir".

"Es legal porque la norma está vigente", expresa la también ministra en retiro. Bonilla le responde entre risas que con eso le basta.

"Es todo lo que necesitamos, aunque no nos den los cinco años, con eso tengo", contesta el morenista. También se escuchan aplausos de otras personas presentes.

El pasado 26 de septiembre, la funcionaria sostuvo en



Foto: Tomada de Twitter

La titular de la Segob acudió el jueves a la toma de protesta de Jaime Bonilla Valdez como gobernador de Baja California.

el Senado que la llamada Ley Bonilla es anticonstitucional.

"Expresé hace meses o semanas mi opinión personal como abogada: la reforma es inconstitucional. No he cambiado, punto, la sosten-go", reviró a la priista Beatriz

Paredes, quien le pidió definir la postura del gobierno federal sobre el tema.

Tras la difusión del video, la Segob emitió una tarjeta informativa en la que indica que Sánchez Cordero externó su sorpresa, pues no



Me dijeron (los reporteros que la abordaron) '¿es legal (la ampliación para gobernar) los cinco años?' Les dije: es legal porque la norma está vigente y es una norma que está así."

OLGA SÁNCHEZ CORDERO
SECRETARIA DE GOBERNACIÓN

autorizó que la grabaran. En diversas entrevistas radiofónicas la funcionaria explicó que dio una opinión jurídica.

"Una cosa es legal y otra cosa es constitucional. Entonces es legal, sí, porque la norma es vigente; es inconstitucional o no, eso lo tiene que determinar el Tribunal Constitucional del Estado mexicano", aseveró.

PRIMERA | PÁGINA 2



EL MUNDO MAYA, SU GRAN PASIÓN
LA LECCIÓN DE LA MIRADA
Entrevista realizada por el INAH

Foto: Paola Hidalgo



Foto: Especial

TOMAN A BROMA OPERATIVO CRIMINAL CONTRA MILITARES

En Halloween, grupos de jóvenes recorrieron calles de Culiacán y Guasave para disparar con armas de gotcha a automovilistas y peatones. Usaron camionetas para recrear las acciones de los sicarios del 17 de octubre.

PRIMERA | PÁGINA 5

HAY FINANZAS SÓLIDAS, DICE EL BANXICO

Aunque la economía se estancó y el entorno externo es volátil, el sistema financiero del país sigue estable, dijo Alejandro Díaz de León.

PRIMERA | PÁGINA 16

REGRESA A MÉXICO MAMÁ DE LOZOYA

PRIMERA | PÁGINA 6

SE HAN SENTADO LAS BASES, PERO NO HA SIDO FÁCIL, ASEGURA

López Obrador pide más tiempo para afianzar la 4T

POR ARTURO PÁRAMO

Andrés Manuel López Obrador afirmó que las medidas tomadas por su administración para mejorar la vida de los mexicanos comenzarán a dar resultado en un año.

Al cumplir 11 meses en el gobierno, el Presidente afirmó que en este periodo se han dado los pasos iniciales para su proyecto de país.

"Espero que, cuando mucho en un año más, ya estén establecidas las bases de la nueva etapa de la vida pública de México. Nada más eso pido, un año para que esto cambie por completo", dijo.

Al referirse de nuevo al operativo fallido en Culiacán, insistió en que la nueva estrategia contra el crimen

ENTRE LOS PENDIENTES Y LO LOGRADO

La inseguridad y el crecimiento están entre los compromisos de López Obrador pendientes de dar resultados. Hay avances contra la corrupción.

PRIMERA | PÁGINA 4

PROTEGERÁN A MANDO ANTINARCO

El coronel responsable del grupo especial que actuó contra Ovidio Guzmán tendrá la protección que necesite, ya que no está solo, aseguró el Presidente.

PRIMERA | PÁGINA 5

cambió y ahora se apuesta a reformas legales y a la Guardia Nacional.

"No es fácil hacer esta transición, es un proceso de transformación que se está llevando a cabo. Todavía lo viejo no acaba de morir y lo nuevo no acaba de nacer", aseveró. Reiteró que en

su gobierno ya no se hace la guerra a los delincuentes, ni se les aniquila o extermina.

Adelantó que dará a conocer cómo los gobiernos anteriores maquillaban cifras de delitos, lo que implica que la inseguridad era peor de lo que se reportaba.

PRIMERA | PÁGINA 4

EL SARAMPIÓN MERMA LAS DEFENSAS

Científicos de Harvard descubrieron que el virus causa una "amnesia inmunológica", lo que reduce la producción de anticuerpos y abre la puerta a otras enfermedades.

PRIMERA | PÁGINA 24

GRETA PIDE QUE LE DEN UN AVENTÓN

La joven activista sueca solicitó ayuda vía redes sociales para conseguir un transporte cero emisiones que la lleve a Madrid, España, sede de la próxima cumbre climática COP25.

PRIMERA | PÁGINA 24



Foto: Nacho Galar

ES MÁS QUE LUJO Y PODER

La actualización de la GMC Acadia dio como resultado un vehículo más eficiente, confortable, seguro, lleno de amenidades y con alto contenido tecnológico.

ATRACCIÓN

EXCELSIOR

Francisco Garfias 4
Ivonne Melgar 8
Esther Shabot 11



7 503009 929028